

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Une mission gouvernementale dans la province de la Ngounié

Félicien NDONGO
Mouila/Gabon

UNE mission gouvernementale dans la province de la Ngounié, conduite par le vice-Premier ministre, ministre de l'Énergie et des Ressources hydrauliques, Alain-Claude Billie-By-Nze vient de séjourner dans les localités de Mouila, Ndendé et Lebamba. Elle était composée notamment des ministres d'État Denise Mekamne Edzidzie-Taty (Relations avec les Institutions) et Lambert-Noël Matha (Intérieur), des ministres Madeleine Berre (Fonction publique), Raphaël Ngazouzé (Formation professionnelle), Camélia Ntoutoume-Leclercq (Éducation nationale), Guy-Patrick Obiang Ndong (Santé), Jean-Norbert Diramba (Tourisme) Séverin Mayounou (Pêche).

À leur arrivée, ils ont été accueillis à leur descente d'avion par la gouverneure de la Ngounié, Paulette Mengue M'Owono, et le maire de la commune de Mouila, Richard Désiré Mamouaka Mombo. Aussitôt, la délégation ministérielle a mené plusieurs activités d'ordre social à Mouila, Ndendé et Lebamba. Au cours de la séance de travail présidée dans la salle de réunion de l'Hôtel de Ville, le vice-Premier ministre,



Photo: DR
Une phase de la visite des chantiers à Mouila.

Billie-By-Nze a décliné l'objet de leur présence dans la province de la Ngounié. Une présence qui cadre avec la prochaine visite du président de la République, Ali Bongo Ondimba, dont la date reste à déterminer.

Aussi, sont-ils venus dans la province de la Ngounié relati-

vement aux prérogatives du gouvernement, a-t-il précisé. " Nous sommes commissionné par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, afin de regarder nos dossiers respectifs, pour un certain nombre de sujets et de préoccupations auxquelles les populations de la Ngounié sont

confrontées, et leur apporter des solutions ", dira M. Billie-By-Nze. Par ailleurs, dans le même registre, le ministre d'État Lambert Noël Matha a fait également une communication relative à la décision prise par le chef de l'État de doter les chefs-lieux de province d'une enveloppe de 2 milliards de

francs CFA. En concertation avec les élus locaux, a-t-il souligné, ils doivent identifier les projets à caractère social dans leur faisabilité et leur évaluation.

"Cet argent est destiné donc à impulser le développement local au cours de cette année 2022 ", a dit M. Matha. Et de poursuivre: " Les 2 milliards répondront aux besoins des populations. Les élus locaux doivent identifier les projets, les entreprises locales. De plus, le gouverneur aura la mission de coordonner, superviser et contrôler les projets, avec le concours des mécanismes de la Cour provinciale des comptes. Il n'y aura pas immixtion du gouvernement, pas des perdiems, non plus. Ces projets seront élargis dans les chefs-lieux de département plus tard".

À l'issue de la rencontre, les membres du gouvernement ont visité plusieurs sites à Mouila, sous la conduite de la gouverneure Paulette Mengue M'Owono. Avant de se déployer, le lendemain, à Ndendé et à Lebamba pour la même mission.

Contrepoint Regain !

J.KOMBILE MOUSSAVOU
Libreville/Gabon

DEPUIS le dernier rappel à l'ordre du président de la République au gouvernement, suivi, entre autres, par le léger réaménagement de l'équipe Ossouka Raponda, le moins que l'on puisse dire est que ce pan de l'Exécutif semble avoir pris la mesure des attentes à plus d'actions du chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba.

Pour preuve : la descente sur le terrain de nombreux membres du gouvernement qui ne ménagent pas leur peine en multi-

pliant les déplacements à l'intérieur du pays et autres visites sur le terrain. En l'espace de quelques semaines, il y a Alain Claude Billie-By-Nze, fraîchement promu vice-Premier ministre, qui s'est notamment rendu dans la province de l'Ogooué-Ivindo, lancer la phase d'exploration du gisement de fer de Bélinga. Puis, dans la foulée, il a conduit une délégation ministérielle dans la Ngounié aux fins de s'enquérir de l'état d'exécution des chantiers prioritaires dans la quatrième province de notre pays.

C'est aussi le cas de Guy Patrick Obiang, Camélia Ntoutou-

me, Toussaint Nkouma Emane, Abel Nang Ekomié et autres, en charge respectifs de la Santé, l'Éducation nationale, les Travaux publics, l'Habitat, ayant effectué des descentes sur le terrain pour s'enquérir de l'évolution de chantiers.

Tous ces déplacements tranchent radicalement avec l'immobilisme qui, jusque-là, semblait avoir plombé l'action gouvernementale. Bref, pour ainsi dire, ce regain prouve que le gouvernement semble avoir pleinement saisi la nécessité de maintenir, autant que possible, un contact régulier et permanent avec les popula-

tions. Histoire d'apporter véritablement des solutions concrètes à leurs préoccupations. Ce qui constitue un réel motif d'espoir, à leurs yeux. Tant leurs attentes sont nombreuses, urgentes et légitimes.

Reste à souhaiter que toutes ces descentes sur le terrain se traduisent par des réalisations visibles et palpables. À défaut, cela reviendrait à conforter tous ceux qui estiment, à tort ou à raison, que tout ceci se résume "à une manœuvre politicienne visant à s'attirer la sympathie des populations dans la perspective des échéances électorales à venir."